



Check-list Détection des fraîches vèlées

Déterminez rapidement si les vaches fraîchement vèlées sont en bonne santé ou non.

La vache en forme (ne doit pas forcément montrer <u>tous</u> les signes)	La vache malade (ne doit pas forcément montrer tous les signes en même temps)
– se lève tout de suite après le vèlage pour s'occuper de son veau (les primipares «ont le droit» de rester couchées jusqu'à 30 minutes).	– reste couchée ou ne se lève qu'avec réticence.
– boit au moins 40 litres d'eau tiède après le vèlage.	– ne boit pas et ses yeux sont de plus en plus enfoncés.
– a des contractions expulsives et expulse les arrière-faix en l'espace de 12 heures.	– a encore les enveloppes fœtales dans les voies génitales 12 heures après le vèlage.
– a, durant les 10 jours qui suivent le vèlage, une température normale comprise entre 38.0°C et 39.3°C.	– a de la fièvre ou est en état d'hypothermie (dans ce cas, la surface corporelle semble froide, notamment les oreilles).
– mange bien et rumine >55 coups de mâchoire par bol.	– mange peu, a une fosse paralombaire enfoncée et rumine peu.
– émet des selles normales	– émet des selles sèches et foncées.
– présente un test de Schalm négatif: tous les quartiers montrent un résultat uniforme.	– présente un test de Schalm avec de nettes altérations d'un ou de plusieurs quartiers.
– est détendue et sans douleur.	– montre discrètement ses douleurs: <ul style="list-style-type: none"> ▪ expression faciale marquée par la douleur ▪ regard vide, semble «pensive» ▪ oreilles pendantes ▪ battements nerveux de la queue ▪ dos voûté ▪ queue tenue loin du corps ▪ grincements de dents
– mange, boit et se déplace volontiers.	– reste souvent couchée, de préférence dans un coin «tranquille».